

NATIONS UNIES
CONSEIL
ECONOMIQUE
ET SOCIAL



63850
Distr.
LIMITEE

E/CN.14/FMAB/6/Add.4
2 août 1963

FRANCAIS
Original: ANGLAIS

COMMISSION ECONOMIQUE POUR L'AFRIQUE
Conférence des ministres des finances
sur la création d'une banque africaine
de développement
Khartoum, 31 juillet - 9 août 1963

SIEGE DE LA BANQUE AFRICAINE DE DEVELOPPEMENT

(Préparé par la Côte d'Ivoire)

KHAR-63-149

CANDIDATURE D'ABIDJAN

Quels sont, à notre avis, les critères devant présider au choix du siège de notre Organisme ? L'emplacement géographique tout d'abord, puis les moyens d'accès du point de vue transports et télécommunications, les meilleures possibilités d'installations enfin.

Ce n'est pas devant cette Assemblée que j'aurai besoin de préciser la position médiane d'Abidjan, aussi bien par rapport à l'ouest et à l'est africain que par rapport à l'Afrique septentrionale ou méridionale. Cela est si vrai qu'Abidjan, au point de vue aérien, est devenue une véritable plaque tournante que la Société AIR AFRIQUE, qui groupe 10 Républiques, a choisi pour siège.

Cette situation géographique privilégiée entraîne de remarquables possibilités de transports dans tous les domaines, en particulier dans ceux de la mer et de l'air : le port ultra-moderne d'Abidjan peut recevoir dans ses quais en eau profonde les plus grands paquebots du monde, tandis que son nouvel aéroport accueille chaque jour environ une vingtaine d'avions qui relient la capitale de la Côte d'Ivoire aux grandes villes d'Afrique et du monde.

Les banquiers et les hommes d'affaires que nous sommes obligés de devenir, si j'en juge par les propos de certains de mes collègues, seront heureux d'apprendre qu'Abidjan est relié en permanence à tous les grands centres financiers et économiques du monde entier. Ils n'ignoreront également pas qu'Abidjan est le siège d'une Banque centrale, de trois banques de prêts, de 4 organismes bancaires de crédit à la consommation, d'une banque de développement et de 5 banques commerciales.

Toutes facilités existent également pour le recrutement du personnel : l'enseignement en Côte d'Ivoire va en effet de l'école primaire à l'Université, en passant par toutes sortes d'écoles professionnelles ou techniques. Qu'il s'agisse d'administrateurs ou de dactylos, le choix le plus large s'ouvre sur place.

Comment d'ailleurs ne pourrait-il en être ainsi dans une ville d'environ 250.000 habitants, et dont la qualité de l'urbanisme est connue dans toute l'Afrique. Le problème hôtelier, l'un des plus difficiles à résoudre en Afrique, ne se pose plus à Abidjan qui peut offrir à ses visiteurs, grâce à ses hôtels de première classe et à son nouveau Palace international, plus de 1200 chambres ou appartements climatisés. Les possibilités de logement en dehors des hôtels sont également grandes.

Quant au problème médical, qui a paru retenir l'attention du Secrétariat, je puis vous dire, mes chers collègues, qu'Abidjan et la Côte d'Ivoire, avec leurs ressources traditionnelles et modernes particulièrement en matière de tourisme, et d'une façon plus générale avec l'accueil hospitalier de ses habitants, ne devraient guère donner l'occasion d'être malades au personnel et aux dirigeants de la Banque africaine de développement.

Si, cependant, le cas devait se présenter, sachez, mes chers collègues, que trois grands hopitaux modernes, qu'un Institut Pasteur, que plusieurs cliniques privées, pharmacies, etc... pourraient apporter soulagement et guérison à ceux dont l'état de santé le nécessiterait.

Au delà de toutes ces considérations matérielles connues, j'en suis sûr, de la plupart des amis réunis dans cette salle, je me contenterai de rappeler, en guise de conclusion que, depuis plusieurs années de politique inter-africaine, et de ce que cela représente de réunions ou d'organismes mis sur pied, c'est la première fois - je dis bien la première fois, que S.E. le Président Houphouët-Boigny, demande que le siège d'une organisation inter-africaine ou internationale soit en Côte d'Ivoire.

Cela signifie que mon pays donnera - si le siège de notre Banque devait être à Abidjan - le meilleur de lui-même pour que vous puissiez un jour être fier et heureux de votre choix.

La Délégation de Côte d'Ivoire